



## Infobrief zum Schuljahresanfang

Ostrhauderfehn, 09.08.2017

Sehr geehrte Eltern und Erziehungsberechtigte  
der Haupt- und Realschule Ostrhauderfehn,

in den neuen Arbeitserlassen für Haupt- und Realschulen werden Aufgaben und Ziele beider Schulformen klar formuliert: „Die Arbeit in der Schule zielt auf die Weiterentwicklung der Persönlichkeit. Sie muss sowohl die kognitive Entwicklung der Schülerinnen und Schüler als auch ihre sozialen, emotionalen, kreativen und praktischen Fähigkeiten fördern.“

Also ist Schule nicht nur Bildungsstätte. Sie hat auch die Aufgabe, zu erziehen. Erziehung kann dann gelingen, wenn Schule und Elternhaus sich als Erziehungspartner verstehen. Ich lade Sie ein, diese Erziehungspartnerschaft gemeinsam mit unseren Lehrkräften zu gestalten und die Entwicklung der Gesamtpersönlichkeit ihres Kindes gemeinsam mit uns in den Blick zu nehmen.

Aus unserer Sicht spielt das soziale Lernen bei der Persönlichkeitsentwicklung eine große Rolle. Deshalb haben wir entsprechende Angebote im Unterricht und Ganztags geschaffen. Dazu später mehr.

Mit dem aktuellen Infobrief zum Schuljahresanfang möchte ich Ihnen einen weiteren Einblick in Neuerungen und Veränderungen des Schullebens ermöglichen.

### 1. Schülerinnen und Schüler

Wir konnten 65 neue Schüler in Jahrgang 5 begrüßen. Eine leichte Steigerung zum Vorjahr. Für die Neuankömmlinge haben wir zwei Realschulklassen und zwei Hauptschulklassen eingerichtet. Die Klassen sind außergewöhnlich klein und ermöglichen damit unseren Jüngsten einen optimalen Einstieg in die weiterführende Schule. Insgesamt werden 434 Schülerinnen und Schüler an unserer Schule unterrichtet. Damit gehen die Schülerzahlen im Vergleich zum Vorjahr leicht zurück.

### 2. Personelle Veränderungen

Trotz der Verabschiedung von Frau Bolewski und Herrn Kleem in den Ruhestand konnten wir keine neuen Lehrkräfte einstellen. Es ist uns aber gelungen, zwei Vertretungslehrkräfte mit je 20 Stunden befristet einzustellen. Herr Johannes Lüken unterrichtet die Fächer Technik, Physik und Mathematik. Herr Okko Schulz unterrichtet Deutsch, Geschichte und Sport.

Dadurch können wir die Fehlstunden auffangen, die durch die bevorstehenden Elternzeiten von Frau Mütz und Frau Damke entstehen

Frau Robbers und Frau Sigges sind Klassenlehrerin der neuen 5. Hauptschulklassen, Frau Bildhauer und Frau Schülke übernehmen die 5. Realschulklassen.

Frau Vanessa Müller ist zudem als Referendarin mit den Fächern Deutsch und Geschichte bei uns eingestiegen. Sie macht zusammen mit Frau Miriam Raters am Ende des Schuljahres ihre zweite Staatsprüfung.

Frau Wilma Djürken, Herr Peter Schönig und Cornelia Inthoff werden zu uns mit einigen Stunden von der Förderschule „Am Paterweg“ in Ihren abgeordnet. Sie unterstützen uns beim inklusiven Unterricht.

Herr Boelsen wurde im Rahmen ihres freiwilligen sozialen Jahres (FSJ) an unserer Schule eingestellt. Er unterstützt unter anderem den Ganzttag und ist Lehrkräften bei der Umsetzung ihres Unterrichts behilflich. Außerdem bietet er die AG „Programmierwerkstatt“ an.

### **3. Schuljubiläum: 20 Jahre Schule in Ostrhauderfehn**

Wir feiern Jubiläum. Unter dem Motto „Kurze Wege für kurze Beine“ wurde auf Initiative Ostrhauderfehner Eltern die Einrichtung einer weiterführenden Schule in der Gemeinde gefordert. Im August 1997 nahm dann die Orientierungsstufe Ostrhauderfehn ihren Betrieb auf. Ein paar Jahre später musste sich die noch junge Schule neu aufstellen. Mit Abschaffung der Orientierungsstufe wurde sie zur jetzigen Haupt- und Realschule.

Wir wollen die 20- jährige Geschichte der Schule mit der gesamten Schulgemeinschaft gebührend feiern. Für ehemalige Schüler gibt es am 25. August im Festzelt an der Liebigstraße ein großes Klassentreffen. Gut eine Woche später, am 2. September, feiern wir von 10:00 Uhr bis 14:00 Uhr unser Jubiläumsschulfest, zu dem ich Sie schon jetzt herzlich einlade. Auf dem Schulfest präsentieren die Schülerinnen und Schüler die Ergebnisse ihrer Projektstage. Projektstage und Fest stehen unter dem Motto „Eigene Wege gehen“.

### **5. Ganzttag**

Auch im Ganzttag lassen wir uns vom Auftrag leiten, neben den kognitiven Fähigkeiten die sozialen, emotionalen, kreativen und praktischen Fähigkeiten unserer Schülerinnen und Schüler zu fördern. Das Angebot ist sehr vielfältig. Eine vollständige Übersicht des Ganzttagsangebotes ist auf unserer Homepage einsehbar:

[www.hrs-ostrhauderfehn.de/images/GTS-17-18-1.pdf](http://www.hrs-ostrhauderfehn.de/images/GTS-17-18-1.pdf)

Grundsätzlich gilt: Bei Anmeldung verpflichtet man sich für ein halbes Jahr zur Teilnahme.

## 6. Schwerpunkt Soziales Lernen

Wie bereits einleitend erwähnt, wollen wir unser Angebot zum sozialen Lernen schärfen: Unter dem Motto „Cool bleiben“ bekommen die 5. Klassen der Haupt- und Realschulen von unserer Schulsozialarbeiterin Frau Nintemann wöchentlich eine Sozialtrainingsstunde, um den Umgang miteinander zu lernen und die Klassengemeinschaft zu stärken.

Für die 7. und 8. Klassen haben wir die Streitschlichter- AG neu aufgelegt. Frau Wegmann-Wardenbach wird interessierte Schülerinnen und Schüler zu Streitschlichtern ausbilden.

Ein interessantes neues Angebot ist das „Soziale Seminar“ für Schülerinnen und Schüler der 8. und 9. Klassen. Das Angebot wird in Kooperation mit dem Bistum Osnabrück durchgeführt. Das Soziale Seminar wird an vielen Schulen durchgeführt. Am Ende bekommen die Teilnehmer ein offizielles Diplom. Mit diesem Zertifikat kann der berufliche Einstieg in caritative Einrichtungen erleichtert werden. Eine ausführliche Beschreibung der AG finden sie im aktuellen Programmheft.

„100 Minuten für eine bessere Welt“, unter diesem Motto führen wir für den 10. Jahrgang ein neues Sozialprojekt durch. Statt eines zweiwöchigen Betriebspraktikums arbeiten die 10. Klässler 100 Minuten pro Woche in einer sozialen Einrichtung der Gemeinde. Das Projekt ist begrenzt auf das 1. Halbjahr, damit die Vorbereitungen auf die Abschlussprüfungen nicht tangiert werden. Näheres zum Sozialprojekt der 10. Klassen erfahren die betroffenen Eltern des 10. Jahrganges auf dem nächsten Elternabend.

## 7. Homepage

Weitere Infos zu den Projekten unserer Schule und zu den Unterrichtsangeboten können Sie jederzeit unserer Homepage entnehmen: [www.hrs-osthaudefehn.de](http://www.hrs-osthaudefehn.de)

## 8. Newsletter

Auf Anregung vieler Eltern haben wir auf unserer Homepage einen Newsletter-Bereich eingerichtet. Sie können sich mit ihrem Namen und ihrer Mail in die Empfängerliste eintragen. Dann erhalten Sie in Zukunft allgemeine Elternbriefe per Mail.

So kommen die Neuigkeiten aus der Schule direkt bei Ihnen an und die Schule spart eine Menge Kopierkosten (allein die Verbreitung des aktuellen Elternbriefes kostet uns knapp 80 €)

### Newsletter

Sie wollen Infobriefe per Mail?  
Dann melden Sie sich hier an!

Mit freundlichen Grüßen

